
本报讯（通讯员 孟祥超）“谢谢你们帮
助我渡过难关，最终母子平安！”6月 22日，
在菏泽市妇幼保健院病房里，患有妊娠特
发性血小板减少症并伴有疤痕子宫的李女
士感动地说。

6月 17日 12:30，菏泽市妇幼保健院手
术室内，产科主任任冉及多学科联合团队
正为孕妇李女士进行剖宫产手术，仅用时 4
分 27秒，7斤半的大胖小子顺利降生，母子
平安。这看似完美的手术，背后却是一场

“硬仗”。
李女士在怀孕 6个多月的一次产检时

发现，血小板计数只有 56×109/L，且有继续
降低的趋势，正常人的数值应在 100—300×
109/L之间，血红蛋白只有 81g/L，正常女性
的数值应在 110—150g/L。这意味着生产
时很有可能会因为凝血功能差出现大出
血、胎儿窘迫，甚至胎死宫内的危险，加上
李女士已剖宫产两次，为疤痕子宫，危险随
时可能发生。一家人心急如焚地多方咨询
后，了解到市妇幼保健院对此有十分丰富

的救治经验，孕 37＋2周，李女士入菏泽市
妇幼保健院待产。

为了减少创面出血，血小板少的孕妇
一般建议顺产，但李女士妊娠合并瘢痕子
宫，胎头高浮，S-3，宫颈评分低，只能选择
剖腹产进行分娩。为了孕妇和孩子的安
全，产科多次组织多学科会诊，对李女士的
情况进行充分评估后，制定了详尽严密的
分娩方案及抢救预案，做好周密准备，最大
限度地确保母子平安。

待产期间，产科工作人员密切观察李
女士的情况，全院相关科室时刻待命，做好
协助治疗准备。除了抢救方案，准备充足
的血小板在这场“硬仗”中至关重要。在菏
泽市妇幼保健院及菏泽市中心血站的努力
下，提前为李女士争取到了 2个单位的血小
板。但由于血小板减少的患者血液中存在
大量的血小板抗体，输入血小板存活时间
很短，“我们必须在输入血小板后用最快的
速度为她分娩出孩子，否则可能会有危
险。”产科主任任冉介绍。 当日中午 11点，术前谈话、急查血常

规、凝血五项等术前工作紧张而有序地进
行着，随后，李女士被送进手术室，麻醉科
团队顺利为其进行了全身麻醉，身命体征
平稳；新生儿科医生在旁严阵以待，随时准
备抢救。

12点 30分，手术准时开始，产科主任
任冉坐镇主刀，凭借多年娴熟的技术、精准

的判断，4分 27秒顺利将胎儿娩出，产妇出
血仅 200ml，看着平安的母子，整个手术团
队终于松了一口气。

该孕妇的成功救治，再一次彰显了菏
泽市妇幼保健院产科等多学科在高危孕产
妇救治方面的专业素质、应急能力和团队
协作精神。未来，菏泽市妇幼保健院将努
力为更多危重孕产妇建起生命的防线。
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6月 19日下午，鄄城县人民医院在技
能培训中心多功能报告厅召开等级医院复
审现场评审反馈会，山东省等级医院评审
专家组组长吴怀英宣布鄄城县人民医院顺
利通过现场评审，坚定有力的话语刚落，会
场爆发出雷鸣般的掌声。

6月 18日-19日，按照菏泽市卫健委的
统一部署，山东省医院等级评审工作组 7位
专家对鄄城县人民医院进行为期 2天的医
院等级复审现场评审。专家巡查了 60多个
科室及部门，访谈了院领导、中层干部、员
工、患者及家属约 360余人次，对医院进行
了全方位、深层次检查。最终，医院以优异
成绩顺利通过二甲医院等级复审现场评
审。

6月 18日，医院召开评审汇报会。省
评审专家组全体成员，市卫生健康委党组
成员、副主任，市红十字会常务副会长张佩
宪，鄄城县人民政府副县长曹传杰，县科创
中心主任、县卫生健康局局长姬广峰，县卫
健局副局长谭文苍及县医院全体领导班子
及职能科室负责人参加会议。

张佩宪在致辞中指出，菏泽市卫生健

康委高度重视县医院的建设和发展，这次
评审是对医院整体管理和发展水平的一次
综合评估和全面检阅，对推动医院管理科
学化、规范化、精细化具有十分重要的意
义。医院要把这次评价转化为医院新一轮
建设和发展的动力，珍惜和巩固创建成果，
创新管理，努力打造菏泽市县级综合医院
的新标杆。

曹传杰代表县委、县政府向各位领导
及专家的到来表示热烈的欢迎和衷心的感
谢，要求县医院全体医务人员，要以谦逊、
诚恳的态度接受此次专家的评审，决不能
弄虚作假、应付推脱。要紧紧抓住专家指
导的这个机会，在专家的指导下，建立持续
改进医疗质量的长效机制，有效推动县卫
生事业进一步发展。

县医院党委副书记、院长焦同生对医
院二甲复审工作开展情况进行了汇报。通
过播放 PPT，结合大量数据、具体实例对医
院的基本情况、二甲复审采取的措施，取得
的成效、自评结果、存在问题及未来发展规
划等方面进行全面、直观地汇报。

汇报会结束后，现场评审专家分为综

合管理一组、综合管理二组、医疗一组、医
疗二组、院感组、药事组、护理组 7个专家
组，通过文档查阅、设备设施检查、抽查病
历、现场演练、访谈患者与医务人员、个案
追踪等方式，按照《三级医院评审标准
（2020年版）山东省实施细则》评审标准，对
医院的标准化建设进行多维度、多层面和
全方位的检查、评价。

6月 19日下午，专家组集中反馈医院
现场评审情况。专家分别通报了医院在现
场评审当中发现的各项工作亮点。评审专
家一致认为医院高度重视复审工作，在医
疗技术水平、人才队伍建设、患者就医感
受、诊疗服务能力等方面提升明显。全院
上下展现出了良好的精神面貌和积极的工
作氛围，在肯定医院成绩的同时，专家们也
提出工作中的不足，对医院评审新标准理
解深度不够，制度、流程的修订不规范，落
实力度差，职能科室督导力度不到位等问
题需要改进，并对医院今后发展提出了宝
贵的意见和建议。

县卫生健康局党组书记温凤涛在反馈
会上表示，各位专家在评审中严谨、务实、

认真、细致，所提出的问题准确客观，具有
代表性，提出的改进建议，具有针对性、可
行性。希望县医院列出清单，明确责任，
销号整改，不断提升医院综合服务能力，
为全县人民卫生与健康提供更优质、更安
全的医疗服务。县卫健局也将以县医院
二甲复审为契机，进一步加强对全县医疗
卫生的管理，强化人才培养和科学管理，
加快人民医院建设步伐，优化医疗卫生资
源，力争实现全县医疗卫生事业新的跨越
发展。

焦同生在作表态发言时表示，专家组
反馈的问题，医院将第一时间制订具体整
改方案，落实整改措施。按《三级医院评审
标准山东省实施细则》要求，更加努力地做
好工作，弥补缺陷与不足，持续改进，强化
科学管理，加强内涵建设，加快学科建设和
人才培养，提高医疗技术水平、综合服务能
力，进一步优化服务流程，加快医院高质量
发展，实现医院新的跨越，努力争创三级医
院，为全县人民提供更加高效、优质、满意
的医疗保健服务。

记者 都慧芳 通讯员 王伟

本报讯（记者 都慧芳）为弘扬中华
民族乐善好施、扶贫济困的传统美德，营
造人人关心慈善、人人支持慈善、人人参
与慈善的良好氛围，近日，鄄城县人民医
院组织开展 2022年度“慈心一日捐”活
动。

本次募捐活动按照“依法组织、公开
透明、广泛发动、坚持自愿、鼓励奉献”的
原则组织开展。活动中，院领导班子成
员率先垂范，带头捐款，各科室干部职工

积极响应，纷纷伸出爱心之手。本次活
动共计 765人参与捐赠，募集善款 47740
元。

“慈心一日捐”进一步增强了鄄医干
部职工的慈善意识，弘扬了扶贫济困、助
人为乐、爱心奉献的民族精神。用实际
行动表达了对慈善事业的奉献之举，展
现了鄄医人夯实作风建设、弘扬扶危济
困、倡导乐于奉献、践行为民爱民的良好
形象。

本报讯（记者 都慧芳 通讯员 王
伟） 为贯彻落实《防范和处置非法集资
条例》，加大宣传力度，提高群众防范非
法集资的意识和能力，近日，鄄城县人民
医院积极开展“守住钱袋子 护好幸福家”
为主题的防范非法集资宣传活动。

由县医院信访与政策法规科、工会、团
委共同组成的志愿者队伍深入到住院病
房、门诊医技候诊区、核酸采样点面向职

工、患者及家属进
行“非法集资”和

“套路贷”的法治宣
传工作。在院内对
职工、患者及家属
进行面对面地法治
宣传，通过向过往
群众发放宣传资
料，认真耐心向群
众讲解如何打击和
防范经济犯罪、如
何防范非法集资等
知识，提醒群众要
守住自己的钱袋
子，远离高息诱惑
陷阱，防范各类非

法集资风险。让大家对防范非法集资、套
路贷有了更深入的了解。

此次活动通过网站、公众号、悬挂条
幅、显示屏滚动播放、发放宣传资料等多
种形式，向社会公众宣传防范和打击非法
集资的知识、案例剖析等丰富的内容，对
营造良好的防范非法集资社会氛围起到
了很好的推动作用，树立了鄄医良好的社
会形象，受到广大群众的一致好评。

田效卿始终认为，医生是个活
到老、学到老的职业，就是“学无止
境”——

在骨科临床中老年人股骨骨折比较常见。过
去遇到这种情况，患者家人是既焦急，又伤心。焦
急的是老人年龄大了伤筋动骨，让人心疼；伤心的
是老人备受病痛折磨却又似乎别无他法，让人忐
忑不安。遇到这种情况，一些医生会对亲属委婉
地说“老人年事已高，知道你们家属不忍心老人挨
刀，要不先回家养养”。

菏泽市牡丹人民医院（菏泽市中心医院）枫叶
正红院区副院长田效卿表示，过去受医疗技术、仪
器的束缚，骨科多采取夹板方式治疗骨折，对年轻
力壮者效果明显，对老年人可就因人而异了，且大
都会留下后遗症。当遇到患者家人犹豫不决时，
自己会积极与患者家人沟通，引导患者家人从老
人晚年生活质量出发，采取科学的手术诊疗方式，
避免一些老人因保守疗法可能带来褥疮、瘫痪在
床等事情的发生。

在当时，敢为一些老年骨折患者“下刀”是冒
着极大医疗风险的，现在有时回想起来，同行们还
不禁为田效卿的“胆大”捏把汗。他说：“当时，就
一门心思想着治病救人，可能出现的医疗风险、医
闹等情况早已置于脑后。其实，就像我们开展的
椎间孔镜手术，就是在‘请进来、走出去’的过程中
发展起来的，它不仅解除了患者的奔波之苦，更从
根本上在缓解了群众的‘看病难、看病贵’的问
题。”

日常生活中，田效卿常常自勉：“医学容不得
一点马虎，只有不断学习提高，才能与时俱进，因
为机遇往往留给有准备的人。”

田效卿始终认为，医生从事的
是仁德之术，就如人们津津乐道的

“大爱无疆”——

“我曾祖父人到中年就没了，现在想起就感到
这与他从医经历不无关系。”田效卿说，常听老年
人说曾祖父行医时，为患者看完病，患者家人总客
气地说“烦劳先生特意跑一趟，在家吃个饭再走”，
这时曾祖父会抹一下嘴笑说“不了，吃过饭过来
的”，其实老人晓得庄稼人地里刨食日子的艰辛。
长此以往，落下了胃肠病的毛病，最终也是老于此病。

耳濡目染中的故事，也深深地影响着田效卿。一天下午，他做完手术从更衣室
走出来。这时，一位患者家人三步并作两步地小跑过来，眼含热泪地低声说：“大夫，
俺那老头病得急，现在能给俺做手术吗？”田效卿说：“因为做了一上午的手术，我也很
疲惫，而且肚子也叽里咕噜地直叫唤，可看到患者家人焦急的心情，我赶忙安排医护
人员准备手术，给患者做完手术已是下午四点多了。”

田效卿把老年人骨折形象地比喻为“人生最后的一次骨折”，只有科学的诊疗，才
能让患者丢掉拐杖，找回健康，这样既减轻了家庭的痛苦，也给社会解决了负担。他说：

“老吾老以及人之老，幼吾幼以及人之幼。医者的初心，或许正如古人所倡的‘不为相，
便为良医’的人生真谛，就是解除老百姓的疾病与痛苦，真正为人民去服务。”

田效卿始终期盼，天下无病人，大家都生活在幸福的
阳光下——

田效卿表示，医者“德”字为先，因为一旦“德”缺失了，挣得再多的钱，也成了行尸
走肉、挣钱的机器。当然，“才”缺失了，延误了患者病情，也如杀人一番，危害更甚，所
以“德”“才”同样重要，没有“轻”“重”之分。

工作之余，田效卿常会到病房转转看看，叮嘱医务人员多备些陪人椅床，让患者
家人累了有个休憩的地方。他说：“要说患者痛苦，其实痛苦的还有其家人，他们不仅
为患者忙前忙后，还在为患者遭受的病痛身心疲惫。小时候，我家院里有个伙房，遇
到患者看病，耽误饭点，伙上还会提供可口饭菜。古人尚能‘医者父母心’，难道我们
还不如古人？”

田效卿认为，“但愿世间人无病，何怕架上药生尘”，在现实社会中只有生意才希
望顾客盈门、门庭若市，从事“医生”这份职业，就不希望人们得病，这是医者的德性，
更是一名医者的良知。

记者 孟冰 通讯员 陈国栋

鄄城县人民医院通过“二级甲等”医院复审现场评审

菏泽市妇幼保健院彰显专业素质、应急能力、协作精神

多学科联合成功救治高危孕产妇

鄄城县人民医院开展“慈心一日捐”活动

鄄城县人民医院宣传“防范非法集资”
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